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□记者 肖会 通讯员 韩晓 报道
本报聊城讯 11月21日，团省委学习贯彻习

近平总书记对希望工程寄语精神座谈会在茌平区
举行。团省委副书记尚胜波，中国青少年发展基
金会希望工程30年获奖代表、山东省青少年发展
基金会部分理事、希望工程实施机构负责人代
表、聊城团市委负责人及希望小学师生代表参加
座谈。

目前，聊城市共有希望小学34所，2012年以
来，争取希望工程圆梦行动资金500余万元，资
助大学新生1600余人。2019年，“希望工程·圆
梦行动”市级层面共募集助学资金43 . 36万元，
资助76名贫困大学新生。

聊城“希望工程”

惠及众多贫困学子

□记者 肖会 通讯员 吕月 报道
本报聊城讯 11月21日，2019聊城数字经济

产业发展大会暨京东云(聊城)数字经济产业园开
园仪式在聊城举行。

京东云（聊城）数字经济产业园项目，是京
东集团在山东省内布局的唯一一个农业云服务平
台项目。该项目致力于促进聊城传统农业、旅游
业与云计算、大数据、区块链、5G网络及人工
智能等 IT技术的深度融合，进一步提升聊城
“聊·胜一筹”农业品牌形象，打造特色鲜明、
融合协调的“旅游+”全域旅游产业集群。

会议现场，京东云（聊城）数字经济产业园
举行了入园企业代表签约仪式。

京东云（聊城）

数字经济产业园开园

□记者 蒋鑫 报道
本报聊城讯 11月21日是聊城村民姜风英

出院的第三天。记者在东昌府区道口铺街道佳
苑新城小区见到了姜风英，提起村民到济南为
她献血救命的事儿，虽已时隔两个多月，但她
依然很激动。“一条微信救了我的命，连起了
我与村里人的心。我不知道该怎么表达我的心
情，就是一句话：感谢。”姜风英说。

今年9月底，在济南市传染病医院就诊的姜
风英被诊断为肝衰竭和肝细胞坏死，急需20000
毫升血液维系生命。当时济南市血液供保中心
一时无法提供如此大用量的血液。10月1日，心
急如焚的姜风英大儿子任保福在村里的“仙庄

幸福+”微信群发布了求助信息。仙庄村党支
部书记孙乐文了解到情况后，立即在群内向全
村发出“一人有难，家家支援！困难之处显身
手，希望大家积极参与，伸出援手……显身
手，延续生命；你我他，弘扬美德！”的倡
议，号召群内村民献血。

“当时看到任保福在群里发的信息后，我
们决定以村‘两委’的名义在群里发条倡议，
同时召集支部委员紧急开会商量了具体的献血
安排。”孙乐文告诉记者，倡议发出后，微信
群内瞬间就沸腾了，一个个争相报名要求去献
血。最后，在经过筛选后，孙乐文带领符合条
件的村民，利用10月2日和3日两天的时间，到

济南为姜风英献血。
通过全村人的爱心献血，姜风英治疗所需

的血源有了保障，通过50多天的治疗，姜风英
在11月19日康复出院。

“村里的微信群帮了大忙，再加上给力的
村党支部书记和乡亲们，我母亲的血源问题才
能这么快得到解决。”姜风英的二儿子任保山
说，自从母亲出院回家后，家里的敲门声就没
有停过。“微信群里有人听说我母亲出院了，
当天就在我们家楼下等着，都来看望，这两天
家里更是没断过人。”记者在采访时，不断有
人来看望姜风英。不一会儿，不大的房间里就
站满了人。

据孙乐文介绍，两年前，仙庄村被列入了
东昌府区棚户区改造计划，全村的房屋全部拆
除了，村里615户近1500人就分别散布在城区、
开发区、高唐等县（区）的几十个村子暂住。
“因为拆迁，我们村600多户村民都分散了。虽
然住的散了，但是我们心没散，因为有这个群
牵着，它成了我们仙庄村的‘大喇叭’，大事
小情都能通过它联系，很方便。”孙乐文介
绍，大家每天会在群里聊聊天，还会定期发布
一些政策、扶贫信息，村民之间相处得十分融
洽。现在仙庄小区的一期工程已经建好，212户
村民已经搬了回来并住上了楼房。还有一半以
上的村民散居在外面。等二期工程建好后，村
民可以全部搬回来居住。

孙乐文告诉记者，“尊老爱幼、家庭和
睦、团结邻里、乐善好助”一直是仙庄村的村
风。这次献血就是在微信群里发起的爱心接
龙，“一人有难全村帮助，通过这件事，我很
自豪，一个微信群凝聚了我们仙庄人的好村
风。不管住在哪里，我们心始终聚在一起。”
孙乐文说。

一个微信群 凝聚村民心

高唐行政审批46项“高频服务菜单”获群众点赞———

“按流程办事，效率就是高”
□记者 孙亚飞
通讯员 邱琦 王晴 报道
本报高唐讯 “今天上午，我只到政务服务

大厅商事登记区企业开办专窗提交了一次办理
运输公司的申请，下午就拿到了营业执照和许可
证。”11月19日下午5时40分，在高唐县政务服务
大厅办理业务的王庆武拎着刚刚收到的“政务服
务大礼包”时不禁感慨。

当天上午，王庆武来到高唐县政务服务大
厅，帮办代办人员了解到他想办运输有限公司
后，依照“我要开运输公司的主题式服务菜单”流
程，立刻联系了相关工作人员，启动了“一链办
理”菜单式服务流程。

在商事登记服务区企业开办专窗，一份企业
开办事项业务的“套餐清单”简单明了。王庆武选
择了相应套餐后，工作人员郝红梅迅速帮助其办
理完成了企业开办的相应业务，整个流程耗时不
到两小时。与此同时，交通运输科工作人员刘磊
通过数据互联互通，提取了办理所需相关材料。
由于王庆武不了解办理流程，没有携带需要提交
的场地租赁合同等相关证明材料，刘磊便迅速开
启“容缺受理”模式，帮助其在政务服务网注册并
完成银行卡的中级认证，再代其填写了一整套的
申请表格。

当天下午，刘磊与同事到企业进行现场勘验
时，王庆武也补齐了所需材料。就这样，一天时

间，王庆武办理完成了全部环节，还收到了来自
行政审批服务局送上的“政务服务大礼包”，礼包
内包含营业执照、道路运输经营许可证、公章等6
项内容。

“‘我要开运输公司’这样的办理事项，只是
高唐县行政审批服务局‘一链办理’菜单式服务
中的一项。”高唐县行政审批服务局副局长王洪
刚介绍，“以办好群众眼中‘一件事’为标准，围绕
企业注册便利化和证照联办，我局通过向社会征
集、部门提报两种方式，梳理了‘我要开运输公
司’‘我要开母婴店’‘我要办物流公司’等46项
（52分项）高频事项‘主题式服务菜单’，为
群众提供最优化的业务办理路径，减少了群众
跑腿数，提高了办事效率。”

为解决企业群众办事过程中的各类堵点、
痛点、难点，高唐县行政审批服务局按照“一
个窗口、一套材料、一张表单、一个流程”的
要求，进一步整合表单、精简材料、再造流
程，打破事项界限，实现不同部门、不同层级
的关联事项“一链办理”，变“一事一流程”
为“多事一流程”。对办理“一件事”中重复提交的
材料进行归并，在办事过程中产生的材料不再要
求办事人提供，同时简化繁杂环节，让事项在工
作人员中流转，实行整体联动、集成服务，企业和
群众只需在一个窗口、交一套材料、填写一套表
单，就能完成办事申请，大大精减了所需申请材

料，压缩了办理时限。
“‘一链办理’菜单式服务推出以来，大大提

升了群众的满意度和获得感。高唐县行政审批服
务局也将持续聚力抓好营商环境建设，从群众需

要出发，为群众提供全方位服务，既当‘店小二’，
又当‘急郎中’，继续改革创新、优化服务，不断提
升企业和群众办事的便利度、体验度和满意度。”
王洪刚如是说。

□记者 肖会 通讯员 张同耀 报道
本报聊城讯 11月21日，记者从聊城开发区

获悉，工业和信息化部日前发布《关于公布第四
批和通过复核的第一批、第二批国家级工业设计
中心名单的通告》，中通客车新能源客车工业设
计中心榜上有名。

据悉，国家级工业设计中心是对企业工业设
计创新能力的最高认可。中通客车工业设计中心
建于2007年，2010年被评为山东省工业设计中
心，并在2007至2008年陆续建成国家认可实验
室、国家认定技术中心以及博士后科研工作站三
个创新平台，多款新能源与节能产品经专家认定
及市场检验，均达国内领先水平和国际先进水
平。2015年至今，中通新能源客车年均销售近万
辆，市场占有率约10%，居行业前二位。

中通客车工业设计中心

获批国家级工业设计中心

工作人员郝红梅指导王庆武选择相应的企业开办事项业务套餐。


	22-PDF 版面

